
 

 

 

 

 

 

                           雲南市立加茂中学校だより 

                               令和５年度第４号 

                              令和５年７月２０日  

                                文責:目次達郎 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を作詞・作曲していただき、２月に歌詞とCDを 

 

 

 

 

○人権集会（かもト～～ク） （７月７日（金）） 

 今年度初めての人権

集会（かもト～～ク）を

行いました。今回は、暑

さ（熱中症）対策から、

全校が体育館に集まっ

ての実施ではなく、各

教室で、テレビ会議システムを使いながらのリモー

トによる人権集会（かもト～～ク）となりました。 

 最初に、事前に行った「よりよい学校生活を送る

ためのアンケート」（昨年度も２回実施）の集計結

果をもとに、生徒会役員が加茂中の長所と短所を発

表しました。21 のアンケート項目がある中、ほと

んどの項目で肯定的意見の割合が 80～90％を超

えていましたが、肯定的な意見の割合が 60～70％

と低かったもの（昨年度の２回とも同様な結果）を

課題点と捉え、その課題点（「自分や他者の人権が

侵害されたときに、どのような行動をすればよいか

知っている」「差別的な行為を受けたり、うわさ話

や陰口などを聞いたりしたときに、おかしいと指摘

できる」の２点）について、今年度は、改善策等を

グループで協議しました。 

 各グループで、「こうしたらよいのでは」とか「こ

れならできる」といったことを付箋に書いて出し合

い、どのグループも積極的な意見交換を行っていま

した。終わりには、話し合いでまとまった対策など

を発表しあいました。今後は、各グループがまとめ

た対策やキーワードを参考にしながら、加茂中の人

権宣言を作っていきます。 

○人権講演会        （７月７日（金）） 

 人権集会後、全校が

体育館に集まり、人権

講演会を行いました。

講師は、昨年の１２月

の人権講演会にも来て

いただいた飯開輝久雄

さん（熊本より来県）で、昨年に引き続き、歌と語

りによる人権講演会を行っていただきました。 

 飯開さんには１２月の講演会後に、かもト～～ク

のテーマソング「今日も仲間とつなぎあえたかな」 

学校へ送っていただきました。その歌は、感動す

るとても良い歌で、１学期に実施を予定していた

人権集会（かもト～～ク）に合わせ、生でその歌

声を聴かせていただこうということから、今回、

もう一度ご来校いただきました。 

 講演会は、歌われる

歌詞や語られる言葉の

一つ一つに熱い思いが

込められていて、生徒

たちは、その歌や語り

をじっと聴き入ってい

ました。講演会の最後

には、生徒会役員の生

徒たちが前でリードし

ながら、飯開さんと一

緒に、全校でかもト～

～クのテーマソングを

歌いました。会場が一つにまとまったひと時とな

りました。 

 人権集会や人権講演会を終えての生徒の感想を

一部紹介します。 

加茂中学校マスコット 

キャラクター「カモチュウ」 

初めての人権集会だったけど、しっかりグループのメ

ンバーと意見交換することができました。意見交換をし

てみると、他の人の考えを知れ、自分の考えと違っ

て、自分を振り返れました。 

 

飯開さんのお話や歌に、たくさん学ぶことがありまし

た。飯開さんの歌を聴いて、人権についてもっと知っ

ておかないといけないと思いました。差別は考え方に

より起こるのだと思いました。これから人間関係を大切

にして、人と人との考え方を少しでもよくしていきたい

です。 

 

差別やいじめは絶対にしてはいけないし、もし悩む友

だちがいたら話を聞いてあげたいなと思いました。自

分の人権も相手の人権も大切にしていきたいです。 

 

歌に込められた想いが伝わりました。身近な人を大切

にすることや、人権問題に関心をもつことが大切だと

思いました。これから、困っている人に寄り添って考え

るようにしたいです。 

 

飯開さんが「この世で起きたことは必ず解決できる」と

言っておられ、本当にそうだなと思いました。 



 

 

 

 ６月中頃から３年生は体育祭に向けての活動を

開始していますが、７月５日（水）には体育祭色

別集会が行われました。集会では、生徒会長が体

育祭テーマを発表し、体育祭成功に向けて全校生

徒で協力しようと呼びかけました。その後、３色

の学年の組み合わせを抽選により決定し、色別に

分かれて集会をしました。そこでは、色の役員（

下の表をご覧ください）の紹介とあいさつ、全校

種目の選手決めなどを行いました。 

 今年の体育祭テーマは「青春開花 ～向日葵～」

です。今年の生徒会は、「地域にとって太陽とな

る学校」を合言葉に、様々な活動に取り組んでい

ます。このテーマは、向日葵が常に太陽を向いて

咲く花で、太陽を象徴する花ということで、体育

祭実行委員会で相談して決めたものです。体育祭

当日は、生徒たちの躍動する姿が、地域にとって

の太陽となる姿として発揮されるのではと期待し

ています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7 月１４日に少年の主張校内大会を開催しまし

た。各学級の代表者６名は、自

分の経験から感じたことや考

えたことを堂々と発表しまし

た。審査の結果、２－２代表者

が最優秀賞となり、8 月 30 日

に行われる市大会（木次中学

校開催）に出場します。 

  

  

今、部活動では県総合体育大会や全日本吹奏楽

コンクール県大会、美術作品コンクールに向けて

練習や制作に取り組んでいます。剣道部とソフト

ボール部、社会体育の卓球、水泳、柔道が加茂中

学校の代表として県総体に出場します。練習試合

を含め最後の追い込みに力を入れているところで

す。バレーボール部、バスケットボール部、野球

部は新チーム作りとして練習に励んでいます。 

 吹奏楽部は全日本吹奏楽コンクール県大会Aの

部に出場します。雲南サマーバンドフェスティバ

ルなどを通して少しずつ力をつけ、金賞をめざし

てがんばっています。 

 また、美術部は愛鳥週間ポスターコンクールの

出品を終え、今は島根緑化ポスター原画コンクー

ルへの応募に向けて制作に取り組んでいます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「社会を明るくする運動」の皆様より、全校生徒にク

リアファイルを寄贈していただきました。ありがと

うございました。 

 

 

 6日（日）吹奏楽コンクール県大会Aの部（益田） 

9日（水）日直を置かない日（～16日） 

11日（金）山の日 

17日（木）体育祭実行委員活動（午前） 

      色長、応援団長副団長活動（午前） 

18日（金）３年生体育祭準備開始 

20日（日）ＰＴＡ奉仕作業 

      うんなん家庭の日 加茂中食育の日 

25日（金）２学期始業式 大会報告会 

      日本PTA全国研究大会(広島) ～26日 

26日（土）U-Iカップバレーボール大会 

（三刀屋中、木次中） 

27日（日）ＰＴＡ奉仕作業予備日 

28日（月）３年生第３回到達度テスト 弁当 

29日（火）給食開始 フッ化物洗口 

      スクールカウンセラー来校 

30日（水）少年の主張雲南市大会（木次中） 

かもとくタイム 

 

各色の役員 

 赤 黄 青 

色 長    

副色長    

応援団長    

副団長(応援)    

副団長(衣装)    

デコ長    

副デコ長    

会  計    

 

各学級の代表者と論題 

 なまえ 論   題 

１-１  自分に厳しく 

１-２  諦めるな！ 

２-１  リスペクト アザース 

２-２  苦手なこと 

３-１  私が伝えたいこと 

３-２  悪者は本当に悪なのか 

 

島根 県中学校 総合体育 大会  

 吹 奏楽コン クールの 期日、会場  

  種  目 期  日 会   場  

剣道(団体･個人) 7月21日～22日 島根県立浜山体育 館（出雲） 

ソ フ ト ボ ー ル  7月22日 大東ふれあい運動 場（雲南） 

水泳 7月22日～23日 島根県立プール（ 松江） 

卓球(個人戦) 7月23日 島根県立体育館（ 浜田） 

柔道(個人戦) 7月23日 島根県立武道館（ 松江） 

吹奏楽コンクール （Aの部） 8月 6日 グラントワ（益田 ） 

 

加茂中代表として雲南市大会

に出場する生徒 

このような組織で活動に

取り組んでいます 


